



# Das Internationale Skat-Gericht

Sitz Altenburg



**Das Internationale Skat-Gericht**  
Matthias Bock, Bergstraße 37, 65779 Kelkheim

Skatclub Herz AS Wöllstein  
Skatfreund  
Armin Hesselbach

arminhesselbach@web.de

**Präsident**

**Matthias Bock**  
Bergstraße 37  
65779 Kelkheim  
☎: 0171 3213543  
E-Mail: [info@skatgericht.de](mailto:info@skatgericht.de)  
<https://skatgericht.dskv.de>

**Ihr Schreiben vom  
05.08.2025**

**Unser Zeichen  
127-2025**

**Datum  
02.10.2025**

Lieber Skatfreund!

I. Sachverhalt:

Es wird Null gespielt. Der Gegenspieler in Vorhand spielt Karo-7 auf. Der Gegenspieler in Mittelhand legt Pik-As und gleichzeitig Pik-9, ist jedoch Karo frei. Der Alleinspieler in Hinterhand hat noch Karo auf der Hand, moniert dennoch Kartenverrat und behauptet, das Spiel gewonnen zu haben. Wie ist die Spielsituation zu beurteilen.

II. Entscheidung:

Der Alleinspieler hat verloren.

III. Gründe:

Das Internationale Skatgericht hat sich in seiner Online-Sitzung vom 01.10.2025 ausgiebig mit diesem Sachverhalt auseinandergesetzt. Wir haben den Grundsatz gefasst, dass ein Regelverstoß, der keinerlei Einfluss auf den Spielausgang hat, unerheblich ist.

Zwar beenden nach ISkO 4.1.9 zwei oder mehr gleichzeitig sichtbar ausgespielte oder aufgedeckt heraus gefallene Karten der Gegenspieler oder eine Karte eines Gegenspielers ohne Ausspielberechtigung sofort das Spiel (...). Da aber der Gegenspieler in Mittelhand kein Karo bedienen kann, muss der Alleinspieler diesen Stich zwingend übernehmen. Es spielt keine Rolle, welche Karte Mittelhand legt; ein Kartenverrat findet nicht statt, da das Spiel nach Vervollständigung des Stiches für den Alleinspieler zwingend verloren ist. Jede andere Sichtweise würde gegen den Fairnessgedanken von ISkO 1.1.5 verstoßen, nach dem alle Teilnehmer sich in jeder Situation fair, sachlich und sportlich zu verhalten und kein fadenscheiniges Recht zu suchen haben.

Mit skatsportlichen Grüßen  
und allzeit „Gut Blatt“

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Andy".

PS: Das Internationale Skatgericht hat eine Sammlung von Skatgerichtsentscheidungen erstellt. Wenn Sie daran interessiert sind, können Sie diese und die aktuelle Internationale Skatordnung (ISkO) über die Geschäftsstelle des Deutschen Skatverband e.V., Markt 10, 04600 Altenburg erhalten. Die ISkO ist außerdem abrufbar unter [www.skatgericht.de](http://www.skatgericht.de).

---